



Pontificia Universidad
JAVERIANA
Bogotá



Presentación

Reflexiones Teológicas es una publicación de la Facultad de Teología de la Pontificia Universidad Javeriana, de Bogotá (Colombia), **con periodicidad anual –con dos convocatorias por semestre para la recepción de propuestas–**. Promueve y divulga resultados de labor académica de los estudiantes de la Facultad y de otras facultades o instituciones afines, a nivel nacional e internacional, publicando artículos inéditos de investigación, reflexión y revisión, así como documentos y reseñas de libros que dan cuenta del quehacer teológico actual.

Su propuesta busca que confluyan cada semestre perspectivas diversas y opiniones relevantes de preferencia de los estudiantes frente a los temas teológicos y temáticas afines. El Comité Editorial de la revista es la instancia llamada asegurar el cumplimiento de su política editorial, la eficacia y transparencia de sus procesos y la observancia de sus estándares académicos y éticos.

Algunos artículos que se presentan para publicación son sometidos a arbitraje, a cargo de evaluadores expertos en las temáticas tratadas. En este proceso, los editores mantienen en reserva los nombres de los evaluadores y de los autores de los trabajos.

El Equipo de Dirección y Producción Editorial es la instancia responsable de aceptar o rechazar los trabajos presentados, según los informes recibidos de los evaluadores. El editor, además de encargarse de la revisión editorial, comunica al autor sobre las evaluaciones de su manuscrito.

Los trabajos aceptados para publicación en *Reflexiones Teológicas* son reproducidos por sus editores en la *versión electrónica* de la revista.

Público objetivo

Reflexiones Teológicas está dirigida a estudiantes de teología, en sus distintos niveles y áreas de especialización, como también, a estudiantes de otras disciplinas donde el componente teológico sea de su particular interés; además a líderes religiosos y agentes de pastoral que, desde su propia opción y compromiso creyente, deseen profundizar en los fundamentos de la fe mediante la reflexión teológica, contribuyendo así nuevas comprensiones y desarrollos investigativos.

Temáticas tratadas

Artículos relacionados con las áreas fundamentales del saber teológico, así como trabajos cuyos contenidos y enfoques son pertinentes para la teología.

Lenguas

Español, inglés y portugués.

Criterios para autores

Los artículos publicados se caracterizan por el rigor científico, esto es, espíritu metódico, objetivo, analítico e interpretativo, estructura lógica y progresiva, argumentación clara, sólido respaldo bibliográfico –fundamentado en el respeto de la propiedad intelectual y los derechos de autor– y su contribución al saber teológico.

Por consiguiente, tales trabajos no solo serán evaluados por la pertinencia de sus contenidos, de acuerdo con los fines de la revista, sino también por su rigor académico, su originalidad y la claridad de su exposición.

La revista publica trabajos que se ajusten a unos criterios formales (citas y referencias estilo Chicago)¹, que sean *originales* e *inéditos* (no publicados, ni en proceso simultáneo para ello) en español, y en los que la temática teológica sea de principal interés.

Tipos de trabajos y extensión sugerida²

Según la tipología del manuscrito, se especifica su extensión y forma, de la siguiente manera:

Artículos de investigación. Presentan de manera detallada proyectos de investigación concluidos o en marcha. La estructura utilizada por lo general contiene cuatro apartes: introducción, metodología, resultados y conclusiones. Consta de título y subtítulos concisos y breves, resumen (máx. 100 palabras) y palabras clave (máx. 5), introducción, desarrollo (3 capítulos), conclusiones y bibliografía. **Máx. 10 cuartillas.**

Artículos de reflexión-tipo ensayo académico. Presentan resultados de investigación desde una perspectiva analítica, interpretativa y crítica, sobre un tema específico, con un manejo adecuado de las fuentes, sean estas primarias o secundarias. Consta de título y subtítulos concisos y breves, resumen (máx. 100 palabras) y palabras clave (máx. 5), introducción, desarrollo (3 capítulos), conclusiones y bibliografía. **Máx. 10 cuartillas.**

Artículos de revisión. Analizan, sistematizan e integran los resultados de investigaciones publicadas o no publicadas sobre un campo del saber, para dar cuenta de los avances y las tendencias prevalecientes. Presentan una cuidadosa revisión bibliográfica de por lo menos cincuenta referencias. Consta de título y subtítulos concisos y breves, resumen (máx. 100 palabras) y palabras clave (máx. 5), introducción, desarrollo (3 capítulos), conclusiones y bibliografía. **Máx. 10 cuartillas.**

Documentos-ponencias-memorias. Trabajos que resultan especialmente de eventos académicos de teología, cuya presentación y contenido cumplen con los estándares académicos de la revista. Consta de título y subtítulos concisos y breves, resumen (máx. 100 palabras) y palabras clave (máx. 5), introducción, desarrollo (3 capítulos), conclusiones y bibliografía. **Máx. 10 cuartillas.**

Recensiones. Presentan de manera descriptiva y crítica publicaciones recientes de interés para el público lector de la revista. **Máx. 4 cuartillas.**

¹ Consultar en el enlace:

<https://www.javeriana.edu.co/recursosdb/1580446/1869680/Normas+editoriales+textos.pdf/2fa3712f-5cd6-ee7b-9b76-a3e86fa12ec1?t=1621374322874>

² *Extensión:* los artículos de investigación, de reflexión y de revisión tienen de 8.000 a 10.000 palabras, incluidas las referencias bibliográficas. Las recensiones tienen alrededor de 1.700 palabras.

Proceso de publicación

Recepción

La convocatoria en el **primer semestre** se inaugura a partir del inicio de actividades académicas de la universidad, hasta el último día calendario del mes de febrero, 23:59 h.

En el **segundo semestre** la convocatoria se inaugura con el inicio de las actividades académicas, hasta el último día calendario del mes de agosto, 23:59 h.

Las *elaboraciones* deben ser enviadas en formato Word al correo electrónico de la revista (reflexionteologica@javeriana.edu.co). Se debe adjuntar un *retrato* fotográfico del autor (a) o autores (as), en alta resolución³, incluyendo el siguiente formato dentro del cuerpo del correo:

Nombre (s) completos autores (a) – autores (as)	Título de la propuesta	Correo electrónico institucional	Correo electrónico personal	Número de teléfono celular

Evaluación

- Revisión inicial del formato y normas editoriales.
- Evaluación de contenidos apoyada en concepto arbitral, en la que tanto evaluador(a) como autor(a) no conocen su identidad. Se enviará la retroalimentación necesaria y se notificará la decisión editorial al autor(a), a través de la carta de aceptación, que incluye la **Licencia de uso** que deberá ser enviada a la revista, con las firmas de los autores y autoras al correo de la revista (reflexionteologica@javeriana.edu.co).

Edición

El proceso de edición de los trabajos aceptados conlleva unas etapas de adecuación formal: corrección de estilo (eventualmente con aprobación de cambios e incorporación de ajustes), diagramación, publicación y seguimiento, a cargo del Comité Editorial, el Comité Científico y el Equipo de Dirección y Producción Editorial.

Bibliografía

Las referencias bibliográficas *citadas* se ordenan alfabéticamente al final. Se siguen las pautas del *Manual de estilo de la Universidad de Chicago*, decimoséptima (17a) edición, 2017, adoptadas para las publicaciones de la Facultad, que podrán ser consultadas en línea.

Última actualización de esta guía: Octubre del 2023
Oficina de Publicaciones

³ Resolución mínima de 100 PPP (retrato) y 150 PPP (imágenes alusivas al contenido), original o con licencia explícita de uso, y en formato JPG.